
日前在遼寧省盤錦市舉辦的「遼河口漁家菜」烹飪大賽總決賽
上，數十道美食令人垂涎欲滴，並特別由五位國家級專家評委及眾
多媒體聯合評選出「遼河口漁家菜招牌菜」、「遼河口漁家菜特色
菜」等。
比賽現場，36位參賽選手的選材大多以本地產的河魚為主。很多菜

品都是老菜新做，創新之作多是在以前菜譜基礎上進行的改良。不論
從色澤、味道還是營養上都讓在場的評委和觀眾讚不絕口。大賽最終

評出「水中人參」，「河
蟹豆腐」等為「遼河口漁
家菜招牌菜」。幾位專家
評委表示，大賽舉辦的目
的就是為了挖掘遼河口飲
食文化，留住手藝，品味
鄉情。

■香港文匯報記者
符曉寧盤錦報道

「中國．青島」號超級三體大帆船近日駛入久負盛名的摩納哥遊
艇俱樂部，在60天內順利完成總航程約10,000海里的21世紀海上絲
綢之路航行。昨日（21日），摩納哥遊艇俱樂部為「中國．青島」
號舉行隆重的歡迎儀式，青島市代表團將在摩納哥舉行城市品牌和
旅遊資源推介會。
自10月21日從母港青島出發後，

「中國．青島」，揚帆亞非歐三大洲，
先後造訪上海、廣州、香港、新加坡、
斯里蘭卡美瑞莎、印度孟買、埃及亞歷
山大、意大利熱那亞、摩納哥，通過一
系列宣傳推介活動，對加強青島與21
世紀海上絲綢之路沿線城市、國家和地
區的體育人文、旅遊商貿等方面的交流
起到了積極的促進作用。

■香港文匯報記者許桂麗，
通訊員孫飛、袁華強青島報道

回家路上，來自四川成都的初中生柏宇撞到
了路邊一輛轎車的車牌，她寫了一張字條後貼
到了轎車擋風玻璃上，表示願意對損害負全部
責任，她還在字條上留下了聯繫方式。沒想
到，她的舉動感動了車主。第二天，她收到了
車主不用賠償的短信：「難能可貴，精神可
嘉。」
事情發生在12月18日。柏宇表示，當天下午

她走到小區門口時，一不留神撞到了旁邊一輛
轎車的車頭後，發現轎車車牌面板被撞彎了。

隨後，她寫了一張字條並把字條貼到了轎車擋
風玻璃上：「車主您好，我於2015年12月18日
周五18時15分撞到了您的車牌，使之撞歪，在
此表示誠摯的道歉。若您的車牌有什麼問題，
我將全權負責」，並留下了手機號碼。

「看到傳說的正能量」
第二天，車主劉先生早上出門開車發現了這
張字條。他說，上面的留言讓他很感動，他託
女兒發微博讚道：「活到這般年紀，居然看到
了傳說中的正能量。好好好！」之後，他回覆
了柏宇一則短信：「難能可貴，精神可嘉。車
損事小，誠信最大。繼續努力，和諧有望。所
造損失，一筆勾銷。」
柏宇，14歲，短頭髮，圓臉蛋。她回憶道，
讀小學時，有一次她曾竄改語文考試成績，結
果被母親發現了，「媽媽跟我說，不管考多少
分，都要老老實實告訴她。」這件事成了柏宇
印象裡對她日後誠實守信影響最大的一件事。
「即便事情沒有做好甚至做了錯事，都應該勇
於承認，去面對和承擔。」她說。 ■中新社

最南端學堂書聲琅琅最南端學堂書聲琅琅
師生一對一輔導師生一對一輔導

學生損車牌留字道歉 感動車主免賠

青島號帆船海絲航行收官青島號帆船海絲航行收官

關愛空巢老人

陝重演陝重演66千年前製陶工藝千年前製陶工藝

「「遼河口漁家菜遼河口漁家菜」」賽出結果賽出結果

海南省三沙市永興學校迎

來嶄新的一天，學生們琅琅

讀書聲從學校傳出。這就是

剛剛落成的中國最南端學

校。該校小學採取一對一教

學模式。 ■中新社

A19 中國新聞台海新聞/神州大地 ■責任編輯：肖朋彥 ■版面設計：袁耀誠 2015年12月22日（星期二）

12月14日三沙市政府發佈消息稱，三沙市永興學校正式投入使用，教學工作正有序進
行。經過18個月的努力，三沙結束了沒有學校的
歷史。

將設漁業等特色課程
永興學校教學樓共4層，1樓是幼兒園遊戲室和
活動室，2樓是小學教室和功能教室，3樓是培訓

教室，4樓是為下一步招收寄宿學生
準備的生活區。永興學校副校長林
春光表示，永興學校正研究規劃三
沙「鄉土課程」，未來國防教育、
漁業教育等特色課程將逐步與學生
們見面。
走進學校大樓，永興幼兒園張貼

的「家園小站」宣傳欄格外醒目。
幼兒園的活動室裡，老師們正彈奏
鋼琴為兒歌伴奏。在小學教室裡，
最先進的智能交互式平板電腦替代
了傳統的黑板。

永興學校首批共招收6名學生。由於學生少，
永興學校幼兒園和小學各開設一個「混齡班」實
行複式教學。在教學方式上，幼兒園的「混齡
班」鼓勵小朋友之間「小帶大」；小學則實行複
式教學，採取老師和學生一對一輔導的方式。

解留守困局父母安心
一直以來，由於沒有學校，三沙漁民子女到了

上小學時只能回到老家；不少孩子更成為「留守
兒童」。在永興學校就讀3年級的李儒茵，父母
都是長期駐島的工作人員，母親林麗說，永興學
校解決了留守兒童難題，讓她在島上也能全身心
投入工作。
除幼兒園和小學外，永興學校還面向駐島幹職

工、部隊官兵和居民招生，首期開設社交禮儀培
訓和足球裁判技能培訓。

■李儒茵（左）的母親表示，永興學校的建
立讓孩子能在自己身邊學習，她也能更投入
到工作中。 新華社

■在教學方式上，幼兒園的「混齡班」鼓勵小朋友之間
「小帶大」；小學則實行複式教學，採取老師和學生一
對一輔導的方式。 新華社

■柏宇的留言條。 中新社

冬至前夕，甘肅省蘭州市「人人為老」養老
服務中心昨日組織千名志願者為蘭州「空巢老
人」現場包餃子並與老人暖心暢聊。同時，他
們還組織了30支志願者隊伍為1,000戶空巢老
人送去了愛心餃子。 ■文/圖：中新社

記者近日從西安半坡博物館獲悉，時隔6,000年後，該館再一次
點燃窯火，重新開始製陶。此舉旨在讓公眾與博物館互動，全程體
驗半坡先民的製陶工藝，加深對半坡遺址和仰韶文化的了解。
據悉，經過長期準備，目前該館的陶
窯已試燒成功，工作人員依照半坡遺址
出土的器皿已經燒製出有典型半坡文化
元素的陶器，完善了「塤陶漸染」體驗
式活動。
西安半坡博物館館長助理李陽說：

「此次博物館再燃窯火，就是希望通過
這種互動參與的形式讓更多普通市民對
半坡遺址、對仰韶文化能進一步深入認
識，這也是博物館公眾教育功能的一次
拓展和延伸。」

■香港文匯報記者 熊曉芳 西安報道

■五位國家級專家評委與獲獎者
合影。 記者符曉寧 攝

■半坡博物館陶藝師燒
製的有半坡文化特點的
陶器。 本報西安傳真

■「中國·青島」號抵達
終點摩納哥。

青島帆航中心供圖

朱立倫：讓全民共享經濟成果 台明年經濟增速底線保二

■「大選」候選人朱立倫（右3）、副候選人王如玄
（右2）及「立委」參選人陳超明（左2）、徐志榮
（左3）等人高喊凍蒜（當選）。 中央社

香港文匯報訊 台灣當局「發展委員會」昨日通過
明年總體經濟目標，經濟增長率為2.1%到2.7%，消費
者物價指數增幅維持 2%以下，失業率為 3.7%至
3.9%。
據新華社報道，台「發展委員會」表示，根據國際

貨幣基金組織（IMF）等機構最新預測，2016年全球
經濟景氣溫和復甦。不過，全球經濟仍存在大陸經濟
走緩程度、美聯儲升息進程等諸多不確定性因素。另
外，日本與歐洲等地量化寬鬆貨幣政策對金融市場的
影響等，也值得繼續關注。該部門還表示，全球景氣
仍具下行風險，將積極推動各項提振內外需動能措
施。
台經濟主管部門當天還公佈數據，台灣11月份外銷

訂單為407.6億美元，同比下降6.3%，為連續8個月衰
退。台灣今年全年外銷訂單很難避免負增長。
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香港文匯報訊
台灣高中歷史課
綱微調內容引發
不少爭議，「教
育部」課綱專家
諮詢小組日前討
論高中歷史課綱
爭議，小組成員
林滿紅昨日表示
初步達成共識，
已經釐清16項，
明年還會再召開
會議並公佈結

果。
據中通社報道，林滿紅21日出席頒獎活動

接受媒體訪問表示，高中歷史課綱爭議終於
有了初步結果。日前專家小組針對17項爭議
達初步共識，用語以中性為原則，不要把個
人的感受與想法投射在歷史中。雖有部分傾
向採取微調後的結果，但維持微調前用語的
比率較高。

「日治」或「日據」仍需討論
17項爭議中已經釐清16項，包括「鄭氏統
治」改為「明鄭統治」、「原住民」改為
「原住民族」、「日本統治」改為「日本殖
民統治」、「接收」台灣改為「光復」台灣
等。但使用「日治」或「日據」還需討論。
台灣「教育部長」吳思華表示，尊重專家
意見，希望史實能回歸專業、史觀能有不同
詮釋。「教育部國教署」表示，日前的專家
小組會議只是初步結果，明年還會再召開會
議，並舉行說明會和座談會，聽取外界意
見，再公佈結果。

台東槍匪挾人質與警對峙
談判專家出動 市長籲勿傷無辜 ■台灣「教育部長」吳

思華表示尊重專家意
見。 資料圖片

香港文匯報訊 中國國民黨「2016大選」候選人朱立
倫昨日（21日）在苗栗競選總部成立大會上表示，台
灣不能走回頭路，未來的台灣一定要開放，唯有兩岸和
平安定才能好好拚經濟，「拚經濟的成果要讓全民共
享」。
據中通社報道，朱立倫21日與「2016大選」副候選

人王如玄一同參加「2016大選」及苗栗「立委」候選
人陳超明、徐志榮聯合競選總部成立大會，現場二千多
名支持者不斷揮舞競選旗幟，高喊「凍蒜」(當選)。

王稱國民黨照顧弱勢
朱立倫表示，高鐵苗栗站已通車，未來的苗栗要拚經
濟，未來的台灣也要拚經濟，絕不能原地打轉、走回頭
路。不過，民進黨因為害怕開放，所以反對通過自由經

濟示範區特別條例，要把門關起來。朱立倫強調，台灣
經濟必須自由、開放，才有機會發展。他更表示，若當
選將吸引世界旅客來台，讓台灣成為真正的觀光地區，
並讓苗栗成為觀光大縣。
王如玄則表示，她在擔任勞委會主委期間，推動了很
多照顧勞工權益的政策；此外，她在任內還成立勞工權
益基金，提供勞工免費法律諮詢。王如玄強調，這些都
是國民黨執政時通過的制度，國民黨才是真正照顧弱勢
與勞工的政黨。
另據中央社報道，由台灣七大工商團體主辦的「台灣
經濟發展論壇」將邀請三黨「2016大選」候選人與
會，針對區域經濟、兩岸等攸關台灣經濟發展的議題，
與工商界對話，讓工商界了解候選人對再造台灣經濟榮
景的願景。

綜合台媒報道，台東警方出動大批警員圍捕，
也出動談判專家安撫通緝犯，希望通緝犯別

做傻事。

稱遭警員栽贓嫁禍
不過這名通緝犯卻不斷要求人質打電話給媒
體，要求見台東偵一隊陳姓小隊長，自稱是遭到
這名警員栽贓嫁禍。嫌犯稱，自己原本只是涉嫌
討債，但這名員警卻將筆錄寫成擄人勒贖，還要
求他簽名，相當不滿，認為自己遭到設局，才會
挾持學生，稱自己「只求一個正義」。截至凌
晨，嫌犯先後要求被挾持學生打數通電話給媒
體。根據學生轉述，嫌犯越來越不耐煩，在第五
通電話中，被挾持學生驚恐地呼喊「請保護我
們」！
嫌犯還希望媒體協助聯絡他的伍姓越南籍女

友，並指稱伍女今年6月與他同居後，雖然有了孩
子，但伍女仍回頭找前夫，並騙了他40、50萬
（新台幣），要警方帶伍女到現場。在第六通電
話中，嫌犯又提出要見黃姓親友。

警稱可向檢察官訴求
台東市長張國洲昨日夜間9點趕到場靜候與對方

談判，希望先救出人質，不要傷害無辜。張國洲
表示，如果警方願讓他對談，知道對方的要求，
做得到的話就不要傷害無辜，希望人質先救出
來。警方表示，三名遭挾持的人質都是台東大學
學生，在21時33分其中2名獲釋到一樓，疑犯仍
與1名人質在三樓持續溝通中。截至凌晨12時
半，有關台東發生通緝犯劫持人質事件，「警政
署長」聲明中表示，如果有任何委屈，可向在場
檢察官訴求。

香港文匯報訊 台東警方昨晚接獲線報，一名林姓通緝犯攜槍寄宿市區一處民宿，

晚上約7時許展開緝捕行動，通緝犯察覺，從民宿頂樓陽台跳到另一排民宅，再從頂

樓闖入方姓男子住家，因警方緊追在後，且從地面包抄，這名通緝犯持槍挾持3名台

東大學學生，有2人逃出，1人仍被挾持，與警方對峙中。警方在凌晨發出聲明，稱

做好準備攻堅救人質。

■警員仍在等待民宅內的情況。 網上圖片

■警方在挾持大學生民宅處等候消息，現場氣氛緊張。
網上圖片


